

Danksagung.....

14 Danksagung

Herrn Prof. M.F.G. Schmidt möchte ich herzlich für die Überlassung des Themas sowie die jederzeit gewährte wissenschaftliche Unterstützung danken.

Besonderer Dank gilt auch Herrn Dr. A. Wondimu. Er hat mich mit diesem Thema vertraut gemacht und mich in einige mir neue gentechnologische Methoden eingearbeitet. Er hat mich zudem bei der Durchführung meiner Arbeit unterstützt und stand mir jederzeit für fachliche Gespräche zur Verfügung.

Herrn Dr. A. Hoffmann möchte ich meinen Dank aussprechen für seine Ratschläge und ständige Gesprächsbereitschaft. Er und seine Mitarbeiter des Paul-Ehrlich-Institutes in Langen, insbesondere Frau Susanne Kaul, haben mich systematisch in die Arbeitstechniken zur Gewinnung monoklonaler Antikörper aus Hybridomzellkulturen eingeführt.

Bei Herrn Dr. M. Veit bedanke ich mich für die Gesprächsbereitschaft und wissenschaftliche Unterstützung.

Natürlich danke ich allen Mitarbeitern des Institutes für Immunologie und Molekularbiologie für die freundliche Arbeitsatmosphäre sowie für ihre stets gewährte Hilfsbereitschaft.